がら、

若い先生の割合が極端

自分の青年時代を振り返りな

差小)は、開会の挨拶の中で、

集いました。越前教文部長(江 テラン、中堅、若手十四名が

年部の先生が行い、学び合

様々な学校から、ベ

「読み取り模擬授業」を青

国語

る金野

## 模擬授業の実際

し、 とを生か 学んだこ 5 南 う!」が、 ました。  $\mathcal{O}$ ベ 今 で行われ び 続 兀

玉 部(上

小

と 共 催 教 青 文部 年部  $\mathcal{O}$ 第

これから実際に行われる授業 の見直しができたようでし 自らの授業の課題を見つけ、 どもたちになりきった参加者 さん(上ノ国小)が行いまし の先生達に戸惑いながらも、 進めていきました。途中、子 た雰囲気を醸しだし、授業を 教室を和ませ、 が、持ち前のセンスの良さで、 た。最初は緊張していました 「お手がみ」。金野知 小学一年

ルして学

合 お

口

「連

教材 験だけではない「確かな根っ と謙遜されていましたが、経 語を好きになるだろうなぁと 受けた子どもたちが、この物 そして、 深さ、読み取る視点の確かさ、 で積み重ねてきた教材研究の せました。 こ」のようなものをうかがわ 二年生担任が多いんですよ」 感じられる授業でした。「私、 ノ国小) ねずみ」。藤谷純子さん(上 「アレクサンダとぜんま 門目 が行いました。今ま 何よりもこの授業を 小学二年生の

さ」そのための「教師の引き し」「何を読み取らせるか」 一時間目 低 学年の音読の大切 授業後の話し

でいることを声に出して発信

出

感じていること、悩

げ、若い先生方が考えている

合

少なくなっていることを挙

をしっかり持つことの大切さ 分磨きを重ね自分の「根っこ」 がら学ぶこと、視野を広げ力 に言及、 すること自体が困難な時代で 一を高めること、 ないかと指摘。 りました。 この学習会の意義を そして、 つながりな 自

自由で安心し ています。

を見ると、

先生か テラン

口

は、

今まで

る議論になりました。 な視点から 寄せることとは」など、 味」「自分たちの生活に引き 現 実 浮かび上がってくる人間の とは」「対比と類比によって この会の主旨でもある「何 方法と表現することの の世界」「子どもたちの 物語の奥にある人間の本質 深く、 広がりの 様々

時に確かめられました。 合うということの大切さも同 という自由と安心の中で学び やべってもいいんだ・・」

それは、「誰が退職手当を下げた か?」という問いです。 ふつと湧いてきた疑問があります。 育予算交渉教育長交渉 今回の交渉に参加してみて、 に下参加げ ふつ し て ら

た

. の

か

**賃金・** 書記長

中山晴生教

ょうがないべ」と言いたげに回答し を水戸黄門の印籠のように振りかざ た額を削減する」と「国に準じた額」 し、「お上がさげてるんだもん、し 教育長は、「退職手当を国に準じ

一時間目

は、

生

順次、地方へおりてきた形は言うま で衆参合わせてわずか一時間四十五 さくさに紛れ、昨年の十一月十六日 分で強行採決したことです。これが、 でもありません。 「こと」の発端は、 解散前のど

す。二〇一二年の統計 (労働力調査) 人で35.1%にのぼります。約3 義の「働き方」にあるという点にも 不景気はもちろんですが、新自由主 に有利に働くよ」と踏んでいるから せんが、「強行採決しても世論は『お 人に1人は、非正規雇用が現状です。 しつかりと目を向ける必要がありま に他なりません。 かしい』と言わないだろう。むしろ 『よくやった』と言ってくれ、選挙 その背景には、依然として続く もちろん、民自公の談合は許せま

また、十五才から二十四才では男性 非正規雇用が1786万

満を持つ人は、多数派になってきて いかばかりでしょう。この「非正規 雇用といっしょに働き、しかも、 状です。低賃金で待遇が悪く、 4 5 います。政権も無視できません。本 雇用」に代表されるような怒りや不 ない怒り」や「鬱積する不満」は、 おかれているのです。「言いようの 状態に晒され、先の見えない状態に 約2人に1人は非正規雇用という現 つでも首を切られるという不安定な 5 % 女性で52.

切勤務」や「不正受給」は、あって の「不適切勤務」実態調査の報道や 受給者へのバッシングです。教職員 低賃金労働者は、生活保護受給者へ」 せるのが得策です。具体的には「最 政財界に向かわぬようにする戦略と 自己責任と競争主義を掲げ、政治を しいところです。もちろん、「不適護受給者の不正受給報道は記憶に新 芸能人の家族を取り上げた、生活保 いう構図を作り、公務員・生活保護 しているような誰か」に目を向かわ 保を蓄えた財界に向かいます。その 行った政府や、この間膨大な内部留 質を捉えると、本来、この矛先は、 しては、別の攻撃対象を用意すると いった、「身近にいて、ちょっと得 「民間人は公務員へ」の「攻撃」と

はならないことです。

月三日(日)、

札幌労働セ

道教組障教部総会が二

りました。

冒頭、

から十一名の代表が集ま

ンターで開かれ、各単組

と考えるようになりました。

すことが大切に思えます。

取り、共同をつくることに意を尽く 護者の「声」、若者の「声」を聴き つ手立てをとり、地域の「声」や保う無駄な闘いにいち早く終止符を打

のか」という「本質を問う」ことでは、「なぜ、生活が豊かにならないその怒りや不満の本当の解決策 生活保護受給者をバッシングし

高齢者・障がい者・傷病者のため働 は大きく取り上げられましたが、不 トになれば、すぐ命に直結する人た 3と推定されています。 給付がカッ けない世帯が約75. はありません。そして、その中で、 4%なのです。99· 正受給者は、割合に直すと実は0. 29億円が不正受給」とマスコミに その人達はごく僅かな例です。「1 0%で4分の 6%が不正で

> うにして富が集まっているのかがわ を問う」ことで、誰の所に、どのよ の解決にもなりません。その「本質

ても、公務員をバッシングしても何

かるはずです

望んだ形では決してありませ 今回の福島第一原発の苛酷事故窒んだ形では決してありません

うようなセンセーショナルな報道で そのようにやって「不適切だ」とい あげ、 ちなのです。 またバッシングに晒されてきまし 員達は憤りを隠せません。そして、 の報道も然りです。ごく特殊な例を した。この不公平な報道には、教職 教職員の研修問 いかにも先生達のほとんどが 題や不適切勤務

います。

を問う「民意」が国を動かし始めて

き、マスコミも取り上げざるを得ず ここに問題の本質があることに気づ ました。今回の原発問題においては、 組み「原子力ムラ」が明らかにされ 定者だけが富や権力を独占できる仕 で、政・産・官・学の癒着による特

「世論」が形成され、日本のあり方

賃vs生保」「民間vs公務」とい

これからの私たちは、まず、

る不満」という「感情」ではないか は、「言いようのない怒りや鬱積す あり、その「民意」の背景にあるの 誰か」をバッシングする「民意」で 定の背中を大きく押しているのは、 違いありません。がしかし、その 下げているのか」。もちろん直接決 定ができる権力者であることは、間 「ちょっと得しているようにみえる 本論に戻ります。「誰が退職金を 決

えてきました。 これからも、直面する取り組み

重要で、かつ、実は近道のように思 が、もう一つの長い「闘い」として な気がします。様々な市民と様々なけでは本当の解決にはならないよう として、教職員の「声」を道教委に いくことを地道にやっていくこと 形で「声」を「共有」し、共同して もちろん必要です。しかし、それだ 直接届け、実質的で具体的な交渉は

## 道教組障教部総会に出席 朗 檜山教組書記次長

告があったあと、 国内・道内情勢の

道の障害児教育の情勢に て審議の内容の他、北海 養護学校

福祉・障害者政策の情勢 議が始まりました。社会 長から賃金確定交渉等、 クルーシブ教育につい 条約批准にむけてイ 椙木道教組書記 議案審 経過報

た障教部アンケートの集の問題に触れました。まの過密化、先生方の学び 約結果につい ても報告が 総会に出席した各単組の障教部 した。 児教員 いても 称に ありま 今後も うこと 1 障 ナ · う名 なり L ま つ 害 集

りが激しい問題、またが不足、担任の入れ替 中「教員の専門性とは、停止に陥りやすい情勢の だ」と離任の挨拶をされ、 職される森田先生が思考 最後に今年度末で定年退 原案通りに可決、 交流されました。 が入るなど様々な問題 許保有率を市議会の調 流となり、 いたく胸に染み入った言 子どものことで悩むこと の役員人事も承認され、 一食後は各支部 支援学級 来年 のの